

BOLSA DE BARCELONA

BCN Mid-50	30.187,05	+57,65	↑	+0,19%
BCN Global-100	1.181,24	-10,67	↓	-0,9%

El PCB atrae 124 millones para sus empresas y avanza en su ampliación

CIENCIA/ El parque de investigación de la UB, que será una pieza clave del nuevo eje sanitario de Barcelona, impulsa la apertura de los edificios Cub y Mies para ganar metros de laboratorios y oficinas.

Eric Galián. Barcelona

Las 86 *spin-off*, *start up* y *scale up* de biomedicina y ciencias de la vida instaladas en el Parc Científic de Barcelona (PCB) levantaron 124,7 millones de euros en 2024, lo que supone el segundo mejor año de su historia, después del récord establecido en 2022 con 142 millones de euros.

La cifra representa un 46% más que el año pasado, cuando las empresas del parque dependiente de la Universitat de Barcelona (UB) captaron 85,4 millones. Tras el bajón sufrido en 2023, causado por la inestabilidad geopolítica y económica global, la inversión en proyectos del PCB mostró claros síntomas de mejora, especialmente en el caso de la financiación privada (97,5 millones), principal fuente de recursos para las empresas de salud. La inversión pública (27,2 millones), por su parte, ganó terreno con un crecimiento del 53,6%.

Por subsectores, las tecnologías médicas atrajeron la mayor parte de los fondos (85,5 millones), seguidas por la biotecnología (37 millones). Por su parte, las *deeptech* y *femtech* ganaron protagonismo, mientras que las áreas terapéuticas más respaldadas



El PCB cuenta con cerca de 3.500 profesionales, 116 entidades y 86 empresas.

fueron las relacionadas con el sistema nervioso central, oncología e inmunología.

Inbrain Neuroelectronics

Por segundo año consecutivo, Inbrain Neuroelectronics lideró la captación de capital, con 78,2 millones, que se destinarán a su plataforma terapéutica basada en el grafeno para el tratamiento de enfermedades neurológicas como el Parkinson o la epilepsia.

El capital levantado en el PCB supone el 36% del total recaudado por el sector en Ca-

talunya, según destacó ayer la directora del complejo, Maria Terrades. "Estas cifras no solo nos posicionan como motor de la innovación biomédica en Catalunya, sino que evidencian el éxito de un modelo público-privado que, año tras año, demuestra su capacidad para generar impacto y valor compartido", destacó. Gracias a los servicios científicos y al alquiler de oficinas y laboratorios, el PCB es autosuficiente y no recibe subvenciones pese a su carácter público.

El parque será una pieza

clave del nuevo eje sanitario de Barcelona, que pivotará en torno al Campus Clínic de la Zona Universitaria, previsto para 2035. Primero, sin embargo, se tienen que solucionar los problemas de espacio, puesto que los laboratorios del PCB suman 22.109 metros cuadrados y están casi al 100% de ocupación. En este sentido, el complejo trabaja en la apertura de dos nuevos inmuebles.

El primero es el Edificio Cub, que tendrá 2.700 metros de superficie y abrirá en 2028. Proyectado como un audito-

MAGNITUDES

El PCB cerró el ejercicio de 2024 con unos ingresos de 24,2 millones de euros. El beneficio bruto de explotación (ebitda), por su parte, se situó en 7,7 millones, mientras que el resultado neto ascendió a 2,9 millones de euros, informó ayer el centro.



Assumpta Escarp, exconcejal socialista de Barcelona.

Pere Claver incorpora a Assumpta Escarp a su patronato

J.O. Barcelona

Pere Claver Grup, empresa catalana de economía social que centra su actividad en la salud mental y en la discapacidad intelectual, fortalece su patronato con cinco fichajes, entre ellos el de la política socialista Assumpta Escarp.

La nueva patrona ha sido vicepresidenta del Parlament, concejal del Ayuntamiento de Barcelona, vicepresidenta del Área Metropolitana de Barcelona (AMB) y presidenta de la empresa pública de transportes TMB.

Además de Escarp, han entrado en el patronato de la fundación Oriol Bota, gerente del Ateneu Barcelonès y exdirector de la Obra Social de Sant Joan de Déu; la investigadora Débora Cabot, que trabaja en el Institut d'Oncologia Vall d'Hebron (VHIO); Àgata Gelaberto, que lidera el área de innovación y nuevos negocios en Idilia Foods, el fabricante de ColaCao y Nocilla, y María Ángeles Gallego, médico y profesora de la Universitat de Barcelona.

Pere Claver dijo ayer que se trata de personas expertas en ámbitos como la innovación, el desarrollo de las organizaciones o la gestión de sistemas sociales y sanitarios, y destacó que el nombramiento de cuatro mujeres responde a su compromiso de avanzar hacia la paridad de género.

La entidad cuenta con 870 profesionales, atiende cada año a 47.700 personas y dispone de centros en el distrito de Sants-Montjuïc, en Barcelona; Santa Coloma de Gramenet (Barcelonès) y Badia (Vallès Occidental). Pere Claver es socio de Clade, el grupo de cooperativas y empresas catalanas de economía social.

Orange y Telefónica, favoritas en el contrato local de 'telecos' de la provincia de Barcelona

D.C. Barcelona

Paso adelante en el macrocontrato de telecomunicaciones para entes locales de la provincia de Barcelona, en el que dos de las grandes operadoras del mercado, Orange y Telefónica, son las mejor situadas.

Se trata de una licitación que asciende a casi 100 millones de euros con IVA, incluyendo posibles prórrogas. Abarcará un máximo de cinco años y está dividida en tres lotes. Se trata de una contratación centralizada que engloba a ayuntamientos, la Diputación de Barcelona, los consells comarcals de la provincia y las empresas públicas vinculadas a todas estas admi-

nistraciones. La compra va a cargo de Localret, consorcio de entes locales que desde otoño del pasado año preside el alcalde de L'Hospitalet de Llobregat, David Quirós (PSC).

Para los tres lotes se han presentado un total de nueve empresas, de las que tres son filiales de Telefónica. Este último grupo es el que ha conseguido una mayor puntuación en la subdivisión de servicios de seguridad, cuyo valor esti-

El valor estimado de la licitación alcanza casi 100 millones de euros, incluyendo posibles prórrogas

mado se sitúa en torno a los 14 millones de euros. La corporación que desde este año preside Marc Murtra ha conseguido 42 puntos sobre un total de 49. A continuación, se sitúan Vodafone (37), Seidor Solutions (34,75) y Orange (33).

En el lote de mayor importe, la mejor situada es Orange Espagne, una de las filiales del grupo MásOrange. Obtiene 24 puntos de un total de 25,5 en los servicios de comunicaciones. Se trata de la subdivisión de mayor valor, con 82,64 millones de euros. El resto de ofertas son las de Telefónica -que consigue 21 puntos- y, a gran distancia, Vodafone (14).

Hay un tercer lote, del que todavía no ha trascendido ninguna novedad: son los servicios de alta disponibilidad y contingencia, que salen a concurso por 2,1 millones de euros con IVA y prórrogas.

En la licitación, otras candidatas fueron Gurbtec Iguana Telecomunicacions, Parlem y Xarxa de Telecomunicacions Alternatives. Las tres advirtieron de que las compras agregadas dificultan e impiden la participación de las pymes. Es un diagnóstico que también realizaron otras compañías que no participaron en el proceso, como Ticae, Cingle, ET-Telecom Sarrià y Juniper Networks.

Localret impulsa la trans-



David Quirós preside Localret.

formación digital de las administraciones locales y se fundó en 1997 por parte de la Federación de Municipis de Catalunya (FMC) y la Associació de Municipis i Comarques (ACM).